

HECHOS QUE HACEN LA HISTORIA

El Doctor Claude Vericel, fundador de la medicina veterinaria colombiana

El doctor **Claude Vericel** tuvo el honor de ser el fundador de la primera escuela de Medicina Veterinaria en Colombia en el año de 1885. Por fortuna esta escuela ha logrado sobrevivir hasta nuestros días constituyéndose en lo que es hoy la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia de la Universidad Nacional de Colombia que ha sido bastión para el desarrollo de la medicina veterinaria colombiana.

El doctor Vericel nació en Lyon, Francia el 11 de diciembre de 1856. Estudió Veterinaria en la Escuela Veterinaria de Lyon, primera escuela formal de Medicina Veterinaria fundada en 1761 y considerada el semillero de nuestra profesión en el mundo.

Claude Vericel llegó a Bogotá en 1884 invitado a atender un brote de una enfermedad en el ganado que se sospechaba era una tuberculosis. En 1885 funda y dirige la "**Primera Escuela Oficial de Medicina Veterinaria**", anexa a la Facultad de Medicina y Ciencias Naturales.

En 1873 el Doctor Vericel participó en el Primer Congreso Médico en Bogotá, con los trabajos "Enfermedades transmitidas por garrapatas" y "Nódulos intestinales por parasitosis en animales para consumo humano". En 1905 estudió clínicamente un brote de carbón sintomático y fundó su propia Clínica Veterinaria.

Vericel murió en 1938 en Bogotá. Acerca de su obra el profesor y colega, doctor Gonzalo Luque Forero expresó: "El profesor Vericel fue para nuestra profesión su creador, su animador constante. Sentía un ver-

dadero amor por los animales, casi era una atracción mística, de exquisita sencillez; representaba el prototipo del hombre de ciencia a quien no le bastaban las horas del día para arrancar los secretos de la naturaleza, para interpretar los distintos fenómenos biológicos y sacar conclusiones prácticas. Fue el más modesto y altruista profesor que la ola de progreso en ese entonces había traído al corazón de la República. Antes de morir fue nombrado miembro honorario de la Academia Nacional de Medicina y recibió las más altas condecoraciones de los gobiernos de Francia y de Colombia.

La llegada de Claude Vericel a nuestro país, su permanencia, su liderazgo, sus acciones y la fundación de la Escuela Oficial de Veterinaria, constituyeron en conjunto un momento histórico de enorme trascendencia.

Referencias

- Luque Forero, Gonzalo: Historia de la Medicina Veterinaria en Colombia. Rev Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia. Número especial p13-25. 1985.
- Ossa, Jorge: Editorial: De Lyon a Bogotá. Rev. Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia Vol 37, No.1 p. 3. 1984.
- Zuluaga, F.N. Editorial. Primer Centenario de la Medicina Veterinaria Colombiana. Rev. Colombiana de Ciencias Pecuarias, Vol. 5 Nos.1 y 2.1985.